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Protokoll der UG Frühe Hilfen der AG 78
 

Ort:  ProFa   Verteiler: 

    
            Protokolliert von: Baldschus, Flesch Über 

www.ag78schwelm.jimdo.
com 

Am: 28.09.18    
Sitzungsbeginn: 9:00h Teilnehmer   

Sitzungsende:  
 
10:30 h 

Siehe 
Teilnehmerliste 
 

  

     
 
A = Auftrag, Ü = Übereinkunft D = Diskussion I = Information V = Vorschlag 

      
TOP  INHALT TERMIN Erledigung Wer 

1  Begrüßung, Ergänzungen zur Tagesordnung, Anmerkungen 
zum Protokoll vom 08.03.2018  
Keine Anmerkungen zum Protokoll und keine Ergänzungen 
zur Tagesordnung 

   

2  Vorstellungsrunde 
Da die Sitzung diesmal im ev. Beratungszentrum stattfindet, 
stellt Frau Sessinghaus ihren Arbeitsbereich und die 
Aufgaben des Beratungszentrums ausführlicher vor. Dabei 
erwähnt sie, dass sie neben der üblichen Aufgaben einer 
Schwangerenberatungsstelle einen Schwerpunkt bei dem 
Thema „Säuglinge“ haben und sie dazu auch ihren 
Ausbildung in Videodiagnostik nutz. Außerdem stellt sie drei 
Veranstaltungen anhand von Flyer vor, die dem Protokoll 
angehangen werden.  

 
 

 
 

 

3   Was gibt es Neues aus den Einrichtungen und 
Verbänden  
Jugendamt: 
Herr Altundag ist seit ca. 3 Monaten im Bereich 
Kindertagespflege aktiv. Frau Berg, die für den „Besuch 
beim Baby“ zuständig ist, ist aktuell krankheitsbedingt 
ausgefallen.  
Herr Dahlke berichtet ausführlich über die im Jugendamt neu 
eingeführten Ombudschaften. Im Internet sind dazu auch 
Informationen auf der Seite ombudschaft-nrw.de zu finden. 
Außerdem wird die Stadt Schwelm ebenfalls im Internet den 
Bereich präsentieren, sowie anhand von Flyern und Plakaten 
über dieses Thema informieren. Herr Dahlke berichtet von 
einem überregionalen Treffen und von positiven Erfahrungen 
anderer Städte mit diesem Thema.  
Kinderschutzbund 
Frau Flesch berichtet davon, dass die Geschäftsstelle und 
der Kleiderladen in die Hauptstraße 113 umgezogen sind. 
Ein positiver Effekt dabei ist auch, dass der Laden nun noch 
mehr Laufkundschaft hat. Am 07.10.2018 war ein Tag der 
Offenen Tür, in dem die neuen Räume präsentiert wurden. 
Caritasverband 
Frau Beck berichtet, dass sie am 01.12.2018 das 
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Renteneintrittsalter erreicht hat und aus der 
Schwangerschaftsberatung aussscheidet, aber weiterhin mit 
einer halben Stelle beim Caritasverband tätg sein wird. Ihre 
Stelle soll als Vollzeitstelle für die 
Schwangerschaftsberatung neu besetzt werden. Frau Ring 
arbeitet weiterhin mit einer halben Stelle in diesem Bereich. 
Frau Rüther hat einige Stunden beim Caritasverband im 
Bereich Ehe-, Familien- und Lebensberatung übernommen 
und berichtet, dass sie noch Kapazitäten frei hat.   
Pro familia   
Am 28.10.2018 um 11 Uhr ist die Eröffnung der Ausstellung 
„ich verbrenne von innen“, die pro familia in Kooperation mit 
dem Runden Tisch gegen häusliche Gewalt und dem Leo-
Theater durchführt. Die Mitglieder der UG sind zu der 
Ausstellungseröffnung herzlich eingeladen, werden jedoch 
um eine vorherige Anmeldung gebeten. Die Ausstellung ist 
danach für zwei Wochen im Leo-Theater zu sehen.  
 
 

4  Vorbereitungstreffen zum Schwelmer Praxisnetz 
Das Treffen fand am 06.09.18 statt. Teilnehmer*innen: Frau 
Doganay-Domnik, Frau Flesch, Frau Sessinghaus, Fr. Dr. 
Goddon , Herr Dahlke, Frau Baldschus  
Wie im letzten Treffen der Untergruppe Frühe Hilfen der AG 
§ 78 vereinbart, sollen zukünftig neben den Ärzt*innen und 
den Fachberater*innen der Kitas und Familienzentren auch 
Vertreter*innen der Schwangerschaftsberatungsstellen und 
die Sprecher*innen der Untergruppe an dem Treffen des 
Schwelmer Praxisnetzes teilnehmen. Außerdem kommt Frau 
Dr. Goddon als  Vertreterin des Fachbereichs Soziales und 
Gesundheit des Kreises dazu. 
Bei dem Vorbereitungstreffen wurde überlegt, dass es viele 
– teilweise inhaltlich sehr unterschiedliche - Themen und 
Schnittstellen mit den Ärzten gibt und ein gegenseitiger 
Wunsch nach Austausch und Kennenlernen besteht, 
gleichzeitig aber darauf geachtet werden soll, dass nur die 
Themen berücksichtigt werden, die für einen Austausch in 
größerer Runde hilfreich sind. In welchem Rahmen dann 
weitere Spezialthemen bearbeitet werden können (die nicht 
für die große Runde interessant sind, sondern nur einen 
kleineren Teilnehmer*innenkreis betreffen), muss zukünftig 
entsprechend der Bedarfe überlegt werden. Dabei wurde 
auch angesprochen, nach längerer Zeit in Schwelm mit der 
Untergruppe wieder einen Fachtag zu initiiieren. 
Für das Treffen des Praxisnetzes am 28.11. wurde 
vereinbart, dass Frau Doganay Domnik den vorgesehenen 
Ablauf durch einen weiteren Tagesordnungspunkt ergänzt, in 
dem die neu hinzugekommenen Teilnehmer die Möglichkeit 
haben, ihren Arbeitsbereich vorzustellen und dabei 
besonders die Schnittstellen zu der Arbeit der Ärzte 

28.11.18   
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herauszustellen. Insgesamt stehen 30 Minuten zur 
Verfügung, so dass für jeden Arbeitsbereich 5 Minuten 
geplant sind und noch 5 Minuten für Rückfragen und 
Vereinbarungen bleiben: 
Fachbereich Soziales und Gesundheit des Kreises, Frau Dr. 
Goddon, 
Deutscher Kinderschutzbund, Frau Flesch, 
Schwangerschaftsberatungsstelle der Caritas, Frau Beck, 
Schwangerschaftsberatungsstelle des ev. 
Beratungszentrums, Frau Sessinghaus 
Schwangerschaftsberatungsstelle und Kizz pro familia, Frau 
Baldschus 
 
 

5  Planung 2019 
Als Themen, mit denen sich die UG in 2019 beschäftigen 
möchte wurden genannt:  
Junge Familien und Finanzen 
Beobachtet wird, dass viele Familien das Thema Geldnot 
und Schulden betrifft. Vorgeschlagen wurde eine Einladung 
der Schuldnerberatung zu einem nächsten Treffen. 
Außerdem gibt es ggf. auch bei den Verbraucherzentralen 
Material zu diesem Thema.  
Betreuungssituation und Kita-Plätze 
Immer mehr Familien plagt in die Sorgen, nicht rechtzeitig 
einen Kita-Platz für ihr Kind zu bekommen, wenn beide 
Eltern nach der Elternzeit wieder arbeiten möchten/müsse. 
Herr Dahlke wird dazu in der kommenden Sitzung weitere 
Informationen gebe, besonders zu den Fragen: Wie ist die 
aktuelle Situation? Wie ist der genaue Ablauf von der 
Anmeldung bis zur Zusage? Was ist mit dem 
Rechtsanspruch auf Kinderbetreuung?  
Herr Dahlke sagt, dass es innerhalb des Jugendamtes eine 
Umstellung auf ein Online-Verfahren geben wird. Die Eltern 
melden sich parallel bei den Kitas und beim Jugendamt an, 
wenn sie Kinderbetreuung für ihr Kind in Anspruch nehmen 
möchten. Die Anmeldung beim Jugendamt soll im 
kommenden Jahr online möglich sein. 
Planung Fachtag 2020 
Innerhalb der UG gibt es ein positives Votum für die Planung 
eines Fachtags. Als Termin ist Frühjahr 2020 angedacht. Für 
die Finanzplanung innerhalb des Jugendamtes reicht es, 
wenn bei den Haushaltsplanungen 2019 für 2020 der 
Fachtag berücksichtigt wird. Ziel des Fachtags ist neben 
einem Austausch der Fachkräfte eine positive 
Außendarstellung der Themen, die zum Bereich „Frühe 
Hilfen“ gehören.  
Es gibt - neben einem passenden Thema, über das  im März 
bei unserem nächsten Treffen abgestimmt werden sollte – 
weitere Fragen, die  durch die Sprecherinnen der UG geklärt 
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werden (z. B. die Beteiligung der Koordinatorin der Frühen 
Hilfen der Stadt, Frau Doganay-Domnik). Themenvorschläge 
können per Mail gerne auch schon vor dem Treffen im März 
an die Sprecherinnen weitergegeben werden 

6  Nächstes Treffen der UG AG 78 „Frühe Hilfen“ am 
28.03.2019 um 9 Uhr in den Räumen der Suchtberatung des 
Caritasverbandes 

28.03.19 
CV 

  

 
 
 
 
 
Schwelm 11.10.2018  gez. Baldschus, gez. C. Flesch 
 Datum  Unterschrift 
 


